



## FRANCISCO PULGAR, DIPUTADO DESAFORADO Y CANDIDATO AL SENADO:

“Haber logrado este objetivo gracias al apoyo directo de la ciudadanía demuestra que existe una sintonía real con las personas del Maule y sus problemáticas”



● Pese a estar con arresto domiciliario total, porque en su contra hay una imputación por una presunta violación contra una menor de edad, en 21 días consiguió las 2.040 firmas para ser candidato al Senado.

FOR JUAN IGNACIO ORTIZ REYES

FOTOS: CARLOS ALARCÓN DUARTE

**TALCA.** Está en su hogar hace ya dos meses y en ese tiempo y sin poder salir de su domicilio se dedicó a recolectar 2.040 firmas o patrocinios para ser candidato al Senado. Es el desaforado diputado Francisco Pulgar, quien está imputado por una presunta violación a una menor de edad. Esa dura acusación, por la que estuvo encarcelado 112 días en Cauquenes es por un hecho que habría ocurrido en 2014. Pero harta agua ha pasado bajo el puente. En esos 11 años, Pulgar fue candidato a gobernador regional en 2021 y llegó a la segunda vuelta. Y un año más tarde, ya con la acusación en su contra, se postuló a la Cámara de Diputados por el Distrito 17 sacando la primera mayoría con 23.049 votos. Ahora tenía hasta el 18 de agosto para juntar las firmas e inscribir su postulación al Senado y lo logró con dos semanas de anticipación. Pese a pasar por una situación judicial con una imputación grave, Pulgar tiene el anhelo de representar a los maulinos en la Cámara Alta.

**¿Qué significa para usted haber juntado las firmas para ser candidato al Senado?**

“Es el cumplimiento de una primera etapa en un camino difícil, en un contexto adverso y sin el respaldo de partidos políticos. Haber logrado este objetivo gracias al apoyo directo de la ciudadanía -en tan solo 21 días- demuestra que existe una sintonía

real con las personas del Maule y sus problemáticas. Esta es una candidatura independiente, construida desde el territorio y con legitimidad social”.

**¿Cómo ha sido el respaldo de sus electores pese a estar desaforado como diputado y enfrentando una imputación por violación a menor de edad?**

“El respaldo ha sido firme y continuo, sobre todo en redes sociales, donde las personas me conocen, han seguido mi trabajo y comprenden el contexto en el que se dio esta denuncia. Fue en mayo de 2021, justo después de pasar a segunda vuelta como candidato a gobernador regional, y a solo días de la votación. Es evidente que esa denuncia se utilizó políticamente. Aún así, cuando me presenté como diputado, fui respaldado por una mayoría que no se dejó llevar por campañas de desprestigio. Obtuve más de 23 mil votos, la primera mayoría regional, incluso en medio de unas y ataques más partidistas que ciudadanos”.

**¿Cree que el estar inmerso en un proceso judicial le puede jugar en contra en una dura campaña senatorial?**

“Ya enfrenté un escenario similar cuando postulé al Congreso y fue la propia Fiscalía la que confirmó que yo mismo pedí ser formalizado. He sido transparente y he dado la cara desde el primer día, a pesar de que no se

ha respetado mi presunción de inocencia. Lo que sí ha jugado en contra, ha sido la instrumentalización política del caso por parte de sectores que buscan sacar provecho, ya que no han podido conmigo en las urnas. Aun así, en la elección anterior, con mi sola votación superé a listas completas de partidos tradicionales, lo que demuestra que la ciudadanía valora la trayectoria más allá de las campañas de desprestigio”.

**Usted no estará en igualdad de condiciones frente a sus competidores... De hecho, usted no puede salir de su hogar...**

“Efectivamente, mi situación es compleja, y no tengo acceso a las mismas herramientas que otros candidatos: no cuento con alcaldes, concejales, consejeros regionales, seremis, jefes de servicios, ni con la maquinaria de los partidos tradicionales detrás. Incluso con los recursos públicos que son desviados para favorecer a ciertos candidatos. Sin embargo, creo profundamente en los movimientos ciudadanos, en las redes sociales y en la organización del territorio. Ya lo demostramos en la elección a gobernador regional: sin grandes recursos ni apoyo institucional, pero sí con el apoyo de la ciudadanía pasamos a segunda vuelta enfrentando a todo el aparato de Chile Vamos, Republicanos y sectores de izquierda”.

**¿Qué opinión le merece que ya se esté anunciando la candidatura de personas que no viven ni trabajan en la región?**

“Somos del campo y no de las chacras. Me parece una falta de respeto hacia la Región del Maule. Es parte de una vieja práctica política: instalar candidatos a conveniencia, pensando más en los cálculos electorales que en las necesidades reales de la gente. Nuestra región es profundamente rural, trabajadora, con identidad propia. Ya no es un territorio ignorado ni fácilmente manipulable. Merece representantes que vivan acá, conozcan su realidad y estén comprometidos con sus desafíos”.

**¿Cómo va su proceso judicial?**

“Es un tema que está siendo abordado por mi defensa en sede judicial, y es allí donde corresponde que se resuelva. Soy inocente y siempre he estado disponible a colaborar con la justicia y he enfrentado todo con transparencia y sin ningún tipo de privilegio”.

**¿El Serval tiene restricciones**



El diputado Francisco Pulgar, al estar con arresto domiciliario total está sometido al control de Carabineros por lo menos dos veces al día en su hogar camino a La Montaña de Teno.

**para candidatos con arresto domiciliario total?**

“No, la ley no lo impide”.

**¿Su candidatura tendrá independencia total de partidos políticos?**

“Absolutamente. Siempre he sido independiente. Nunca he debido favores a partidos ni a grupos económicos, y eso me ha permitido tener libertad para votar en conciencia. En el Congreso, he sido un voto decisivo en temas sociales y medioambientales, siempre pensando en lo mejor para las personas del Maule y del país. No me mueven las banderas políticas, me mueven las buenas ideas y la necesidad de unir a un país profundamente”.

**¿Cree que puede llegar a tener una votación similar a la que obtuvo en su postulación a gobernador regional?**

“Creo en Dios, y también creo en la gente del Maule. Como siempre, daré lo mejor de mí, con la fuerza y el compromiso de quien conoce la región de cordillera a costa. No necesito venir a descu-

brir los problemas del Maule, porque los he vivido, los he enfrentado y he trabajado para solucionarlos. Sé que hay mucho por hacer, y esta candidatura busca seguir avanzando en lo que ya hemos construido. El Maule cuando me necesitó estuvo con ellos, en las inundaciones, en los incendios forestales y en los momentos más complejos”.

**¿Insiste en que hubo una manipulación política en la acusación en su contra?**

“Lo que puedo afirmar, y que ha sido acreditado públicamente, es que esta denuncia surgió en un momento político y por adversarios políticos muy específicos, justo antes de una elección clave, donde estaba en juego no solo un cargo, sino la administración de más de 100 mil millones de pesos. Yo no tenía compromisos con ningún partido, fundación o grupo de interés. Eso claramente incomodó a muchos. Quien quiera pensar distinto, está en su derecho, pero los hechos hablan por sí solos”.